

Stellungnahme des VSAO zum Artikel von Kondo Oestreicher und Pollien

M. Winistorfer^a, D. Utiger^b

Kollegin Kondo Oestreicher und Kollege Pollien wiederholen in ihrem Artikel [1] wenig spezifizierte, generalisierende Vorwürfe und Anschuldigungen gegen den VSAO Schweiz. Bereits 1999 wurden nach einem starken Mitgliederzuwachs aufgetretene strukturelle Mängel im VSAO Schweiz erkannt und auch wiederholt im VSAO-Journal kommuniziert. Diese werden sukzessive seit April 2001 behoben. Einige Anschuldigungen entbehren unseres Erachtens aber jeder Grundlage und wurden bereits mehrfach widerlegt und entkräftet. Die Autoren sind seit geraumer Zeit in Kenntnis unserer ausführlichen Stellungnahme gegenüber diesen Anschuldigungen.

Wir weisen darauf hin, dass Kollegin Kondo Oestreicher während dreier Jahre bis April 2002 Mitglied des Geschäftsausschusses VSAO Schweiz war, in der Zeit von Juli 2000 bis April 2001 amtete sie auch als Vizepräsidentin des VSAO Schweiz. Kollege Pollien war während einem Jahr bis April 2002 Mitglied des Geschäftsausschusses VSAO Schweiz. Aufgrund dieser Funktionen sind

beide für die politischen Zielsetzungen und Entscheide des VSAO Schweiz mitverantwortlich. Weiter möchten wir festhalten, dass Kollegin Kondo Oestreicher von April 2001 bis April 2002 Co-Präsidentin von Mediservice VSAO war und somit einen direkten Einfluss auf die kritisierte Geschäftspolitik von Mediservice VSAO hätte nehmen können.

Wir bedauern den von den beiden Sektionsvorständen initiierten Entscheid und hoffen, dass durch dieses Vorgehen die Interessen der Mitglieder der Sektionen Genf und Neuenburg nicht gefährdet werden. Der VSAO Schweiz wird die Interessen der Mitglieder dieser Sektionen nach wie vor im Rahmen seiner Möglichkeiten wahren.

Literatur

- 1 Kondo Oestreicher M, Pollien C. Les médecins assistants, internes et chefs de cliniques de Genève et de Neuchâtel se séparent de l'ASMAC-VSAO. Schweiz Ärztezeitung 2002;83(31):1644-6.

a Präsident VSAO Schweiz
b Präsident Mediservice VSAO,
Past-President VSAO Schweiz

Korrespondenz:
Matthias Winistorfer
Webergasse 26
CH-9000 St. Gallen

Prise de position de l'ASMAC à propos de l'article de Mme Kondo Oestreicher et de M. Pollien

M. Winistorfer^a, D. Utiger^b

Dans leur article accusateur [1], ces deux collègues adressent une nouvelle fois des critiques généralisées à ASMAC Suisse. Il est vrai qu'en 1999 déjà, en raison d'une augmentation considérable des membres, on a pu constater des lacunes structurelles au sein d'ASMAC Suisse, lacunes mentionnées d'ailleurs à maintes reprises dans le journal de l'ASMAC. Toutefois, dès avril 2001, des mesures ont été prises pour les combler successivement. A notre avis, certains reproches, totalement infondés, ont déjà été plusieurs fois réfutés et battus en brèche. Les auteurs connaissent du reste depuis longtemps notre position à cet égard.

Nous faisons observer également que la Drsse Kondo Oestreicher a été membre du comité directeur d'ASMAC Suisse durant trois ans jusqu'en avril 2002 et que, de juillet 2000 à avril 2001, elle y a même assumé le mandat de vice-présidente. Le Dr Pollien a été, lui aussi, membre du comité directeur d'ASMAC Suisse durant un an, et cela jusqu'en avril 2002. En vertu de leurs

fonctions respectives, tous deux ont donc pris part à la fixation des objectifs et aux décisions d'ASMAC Suisse. Nous tenons également à souligner que, d'avril 2001 à avril 2002, Mme Kondo Oestreicher a été co-présidente de Médiservice ASMAC et aurait pu de ce fait avoir une influence directe sur la politique commerciale de cette institution, actuellement sous les feux de sa critique.

Nous considérons très regrettable la décision des sections de Genève et Neuchâtel et souhaitons vivement qu'elle n'ira pas à l'encontre de leurs membres. Pour sa part, quoi qu'il advienne, ASMAC Suisse continuera dans la mesure du possible à défendre les intérêts des membres de ces sections.

Références

- Kondo Oestreicher M, Pollien C. Les médecins assistants, internes et chefs de cliniques de Genève et de Neuchâtel se séparent de l'ASMAC-VSAO. Bull Méd Suisses 2002;83(31):1644-6.

^a Président ASMAC Suisse
^b Président Médiservice ASMAC,
 Past-président ASMAC Suisse

Correspondance:
 Matthias Winistorfer
 Webergasse 26
 CH-9000 St-Gall